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Aos nove dias do mês de maio de dois mil e vinte e dois, no auditório da Secretaria 
Municipal de Assistência Social, Proteção e Assuntos Comunitários do Município de 
Marabá, Região de Integração do Carajás ocorreu a primeira reunião descentralizada e 
ampliada do Conselho Estadual de Assistência Social do Estado do Pará, convocada 
poro meio do Ofício Circular 013/2022, de 04 de maio de 2022. Foram registadas a 
presença dos seguintes conselheiros de maneira presencial: Lídia Maria Reis de Sousa, 
suplente da Secretaria de Estado de Cultura, Claudionor da Silva Araujo, Titular da 
Associação de Deficientes Físicos de Santarém, - ADEFIS, Jordeci Chaves Santa 
Brígida, Titular da Associação Paraense de Pessoas com Deficiência, Gleidson Alves 
Pantoja, Titular da Rede Nacional de Negros e Negra – LGBT, Érica Veiga de Souza, 
Titular da Associação Brasileira de Lésbicas – ABL, José Ocean Nunes Rodrigues, 
Titular da Associação de Deficientes do Oeste do Pará – ADOP, Rosilene do Socorro dos 
Santos Garcia, titular do Sindicato dos Assistentes Sociais do Pará – SINASPA, Zózimo 
Raimundo Araujo de Sousa, Suplente do Sindicato dos Assistentes Sociais do Pará – 
SINASPA, Agostinho Soares Belo, Suplente do Sindicato dos Servidores das Fundações 
e Entidades Assistenciais e Culturais do Estado do Pará – SINDFEPA. De maneira 
remota, através da plataforma “ZOOM” participaram: Valdo Divino da Silva Filho, 
Suplente da Secretaria de Estado de Assistência Social, Trabalho, Emprego e Renda, 
João Lopes Junior, Titular do Sindicato dos Servidores das Fundações e Entidades 
Assistenciais e Culturais do Estado do Pará – SINDFEPA, Ana do Socorro Mendes, 
Suplente do Sindicado dos Enfermeiros do Estado do Pará – SENPA. Além dos 
conselheiros, participaram também da reunião Sr. Edson Aires dos Santos, Presidente 
do Conselho Municipal de Assistência Social de Marabá, Nadjalucia Oliveira Lima, 
Secretária Municipal de Assistência Social de Marabá, Ana Maria Cruz dos Reis, 
Edileuza Gomes, Francisco P. S. Filho, Sandra Claudia Macedo Severo, Patricia Silva, 
Maria Aparecida D. da Costa, Jaciara Silva Lima, Priscila Veloso, Danielly Costa F. 
Rosas, Ana Lídia Palheta Pinto, Joel Magalhaes Pelizzaro Souza. Equipe técnica 
Administrativa do CEAS: Benedito Pimentel Junior e Jucileide Brito. O Presidente do 
CEAS, Sr. Claudionor da Silva Araujo inicia a reunião agradecendo a presença de todos, 
fazendo a contagem dos Conselheiros presentes e consta não haver quórum mínimo 
para quaisquer deliberações, tornando por isso a reunião somente para esclarecimentos, 
e possíveis encaminhamentos, sem poder de deliberação, após, faz saudação especial à 
equipe da Secretaria Municipal de Assistência Social de Marabá que abriu as portas e 
aceitou o desafio de sediar a Primeira reunião descentralizada e ampliada do Conselho 
Estadual de Assistência Social do Estado do Pará. Após a saudação inicial do presidente 
passou-se a palavra para a Secretária Municipal de Assistência Social de Marabá que 
afirmou estar honrada em receber o Conselho Estadual de Assistência Social nesta que 
segundo ela, provavelmente seria a primeira reunião descentralizada já realizadas por 
este Conselho, após o Presidente do Conselho Municipal de Assistência Social também 
faz uma breve saudação fala ainda da importância e necessidade da união e força entre 
os entes para o trabalho, parceria que é muito importante para o alinhamento de trabalho 
e fortalecimento da Assistência Social. Após as falas iniciais o presidente inicial uma 
apresentação inicial dos participantes da reunião. Em seguida o Conselheiro Zozimo 
Raimundo Araújo de Souza fez a leitura da pauta da reunião aos presentes, sendo a 
seguinte:1. Informes; 2. Leitura e aprovação da ata da ultima reunião; 3. Debate sobre 
Decreto Estadual 921/2013 e 4. O que ocorrer. O Conselheiro Valdo Divino da Silva 
Filho, pediu vistas à aprovação da ata por ter tido contato com a mesma sem tempo hábil 
para leitura prévia, após ele solicita também que retire da pauta da reunião o Debate 
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sobre Decreto Estadual 921/2013. Em seguida após as solicitações de retirada de pauta 
os encaminhamentos após  manifestação dos conselheiros presentes presencialmente 
foi de fazer a leitura somente para apresentação da ata sem a deliberação quanto 
aprovação, tendo sido Lida pelo técnico do CEAS Benedito Pimentel Junior. O 
conselheiro Valdo Divino da Silva Filho pede licença para se retirar da reunião por 
motivos de dificuldade técnica, não consegue receber o áudio da reunião. Após a leitura 
e apresentação da Ata o Conselheiro Agostinho solicitou que fosse disponibilizado aos 
conselheiros e participantes da reunião uma cópia do decreto 921/2013 para efeito de 
leitura e tomada de conhecimento do corpo do decreto. O conselheiro Jordeci Chaves 
Santa Brígida solicitou que o decreto fosse lido aos presentes, sendo ainda reforçado 
pela Conselheira Lídia, a necessidade de leitura para tomada de conhecimento e 
fortalecimento da discussão posteriormente. Em seguida foi feita a leitura do decreto 
921/2013 aos presentes seguido de um breve debate esclarecedor sobre o mesmo, sem 
caráter deliberativo. Após o Conselheiro Agostinho fala a necessidade de aprovação da 
prestação de contas por parte dos CMAS, chama atenção na modalidade de aprovação e 
cobra capacitação constante para trabalhadores e conselheiros, ressaltando a 
importância de haver um plano de capacitação por parte da gestão, ressalta inclusive a 
cobrança para uma aprovação criteriosa uma vez que o CPF dos conselheiros fica 
registrado em tais aprovações. Retoma a palavra o Presidente que passa para 
Conselheira Lídia que fala da importância da integração do CEAS com os CMAS, como 
espaço de socialização e fortalecimento do Controle Social. Após o Conselheiro Gleidson 
chama atenção para o processo eleitoral dos representantes não governamentais para o 
CEAS que precisa dar celeridade por conta do período de encerramento da gestão atual. 
A Conselheira Érica fala da importância da logística para participação das reuniões do 
CEAS mesmo que remotamente, problemas de dificuldade do áudio são recorrentes, 
quando a reunião é em Belém e que conselheiros do interior acompanham pela 
plataforma online sentem sempre dificuldade de acompanhar a reunião na integram, 
acabam se sentindo prejudicados por não compreenderem o áudio em toda a reunião. 
Após todas as falas e sem mais nada a ser discutido, o presidente agradece a 
participação de todos e dá por encerrada a reunião. Eu, Benedito Pimentel Junior, 
técnico do CEAS do Pará, lavrei a presente que após ser lida e aprovada, será assinada 
por mim e pelos conselheiros presentes.  


